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令和元年度第１回福生市地域福祉推進委員会会議要録 

日   時 令和元年６月６日（木） 午後２時～２時50分 

場   所 福生市役所 第１棟２階第１・２会議室 

出  席  者 

会 長 萬沢 明 

委 員 菅原 幸次郎、島田 雅由、平野 千恵子、杉本 芳江、 

森田 哲哉、小林 啓子、西村 曜、波多野 嗣久、三井田 章、

大戸 規彰、須﨑 利花、志賀 義幸、濱中 供子、栗原 君佳 

事 務 局 
清水福祉保健部長、岩木社会福祉課長、吉野障害福祉課長、天野介護福祉課

長他  

 

［当日配付資料］ 

資料１ 福生市地域福祉推進委員会委員名簿 

資料２ 福生市地域福祉推進委員会（事務局）名簿 

資料３ 福生市地域福祉推進委員会条例 

資料４ 福生市地域福祉推進委員会スケジュール（案） 

資料５ 社会福祉法人地域協議会について 

 

１ 開会（福祉保健部長） 

部 長：皆さん、こんにちは。定刻となりましたので、ただいまから令和元年度第１回福

生市地域福祉推進委員会を開会させていただきます。 

本日はお忙しい中、当委員会に御出席をいただきましてまことにありがとうござ

います。申し遅れましたが、私は福祉保健部長の清水でございます。昨年に引き

続きまして、本委員会を所管させていただくこととなりましたのでよろしくお願

いいたします。 

また、本日は本委員会、委員の改選後初めての会議でございます。正副会長が不

在となっております。したがいまして、後ほど正副会長の選出をお願いいたしま

すが、それまでは私が進行役を務めさせていただきますのでどうぞよろしくお願

い申し上げます。 

     

２  委嘱状の交付 

部 長：初めに、委嘱状の交付を行わせていただきます。加藤市長より委嘱状の公布をさ

せていただきます。なお、平成31年４月１日にさかのぼり委嘱をさせていただく

関係で、委嘱期限が平成34年３月31日とあります。違和感があるかもしれません

が御了承いただければと思います（委嘱状交付終了）。 

 

３ 市長あいさつ 

会 長：改めまして皆さん、こんにちは。お暑い中、庁舎までお出向きをいただきまして誠にあり

がとうございます。令和に入って初めての福生市地域福祉推進委員会の開催でございま

す。本日、御来席の皆様方には、日ごろから私どもの市政運営に対しまして、大変な御理

解と御協力を賜っていますこと、この場をお借りしまして心から感謝を申し上げる次第で

ございます。 

さまざまな部分で今、この国は少子高齢化の波が押し寄せているわけでございますけれど

も、福祉行政で言えば、毎年のように国が制度を変えることを受け、その都度しっかりと

ケアをしていくことが私どもに求められている仕事だと思っています。そのためには、さ

まざまな分野で御活躍をされている皆様のお知恵を拝借して、しっかりと実情に合った福

祉を展開していかなければならないということが必要であると思っております。 
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ぜひ、いろんな形で議論を進めていただき、福生市ならではの取組みにつなげていただけ

ればというふうに思っています。 

そして今回、22名中18名の方が継続して委員をお引き受けいただき、今委嘱状をお渡しさ

せていただきました。皆様、いろんな分野の専門家でいらっしゃるので、本委員会で関係

する主要計画について中身の濃い議論をしていただき、これから始まります第５期の基本

構想に基づく行政運営につながるよう、計画の策定などにお力をお貸しいただければとい

うふうに思っています。 

地域福祉計画、障害者計画・障害福祉計画・障害児福祉計画、介護保険事業計画にバリア

フリー推進計画と、大変多くの計画がございますけれども、よろしくお願いいたします。

ありがとうございました。 

 

４ 各委員自己紹介、事務局等紹介 

部 長：次に改選後初めての委員会であり、新たに委員に就任された方もいらっしゃいま

すので、ここで委員の皆様に自己紹介をお願いし、改めまして事務局の職員も紹

介をさせていただきたいと存じます。 

大変恐縮でございますが萬沢委員から席の順にお願いしたいと思います。なお、

本日は板寺委員、土谷委員、小林歌子委員の３名の委員からは御都合により事前

に欠席の御連絡をいただいております。欠席の委員を除き資料１の名簿の順にお

座りいただいておりますので、参考にお手元に御準備いただければと思います（自

己紹介・事務局等職員紹介終了）。 

 

５ 会長及び副会長の選出 

部 長：次に次第５、会長副会長の選出についてでございますが、冒頭にも申し上げまし

たが、改選後初めての委員会のため正副会長が不在となっております。会長副会

長につきましては、当委員会条例で委員の互選により定めることとなっておりま

すがいかがいたしましょうか。 

委 員：大変僭越でございますが、推薦させていただきます。会長は学識経験者というこ

とで、前回に引き続き萬沢先生に、副会長には本日はお休みされておりますが、

民生委員として広く福祉に携わってこられました板寺さんにお願いしたいと思い

ますが、いかがでしょうか。 

部 長：ただいま会長に萬沢委員、副会長に板寺委員との御発言がございましたが、本日、

板寺委員はあいにく欠席となっておりますが、いかがでしょうか。なお、板寺委

員からはあらかじめ、御自身のことに関わらず、協議内容等については出席委員

の決定に従う旨、お話をいただいてはおります。 

ほかに御意見はございませんでしょうか。よろしければ拍手を持って御承認をい

ただきたいと思います（推薦のとおり決定）。 

 

６ 会長（、副会長）あいさつ 

部 長：それでは会長が決まりましたので御挨拶をいただきたいと思います。萬沢会長、

よろしくお願いいたします。 

会 長：昨年度に引き続き会長を担わせていただきます。よろしくお願いいたします。 

現在は、日本福祉大学の非常勤講師をしております。大学は名古屋なので、あま

りに遠いため非常勤という形で係っております。７月～10月にかけて、学生が精

神医険福祉士の資格を取るための実習がありますので、期間中は学生さんに実習

指導で毎週面接しなくてはいけないのですけれども、そんな仕事をやりながら福

生でも福祉事業所への第三者評価や成年後見の相談にのっています。よろしくお

願いいたします（あいさつ終了後、公務の都合により加藤市長退席）。 
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７ 議題  

（１）地域福祉推進委員会について 

部 長：それでは本日の議題に入るわけでございますが、ここからは萬沢会長に議事の進

行をお願いしたいと思います。 

会 長：それでは早速、議題に入りたいと思います。まずは議題１、地域福祉推進委員会

について事務局の方から設明をお願いいたします。 

事務局：（資料３に基づき、本委員会の役割等について説明。） 

 

（２）今期【令和元（平成31）年度～令和３年度】委員会のスケジュールについて 

会 長：引き続き議題２、令和元年年度から令和３年度までの委員会のスケジュールにつ

いて、事務局の方から説明をお願いいたします。 

事務局：（資料４に基づき、今期のスケジュールについて説明。） 

会 長：今年度より来年度の方が大変な中身が予定されているようですね。 

今年度の高齢者、障害者の実態調査については、現状ではまだ実施内容を計画し

ている段階で、次回以降の８月、９月、10月そして１月の委員会で、具体的に中

身について審議等行い、こんな調査をして欲しいという形にしていければいいわ

けですね。 

 

（３）社会福祉法人地域協議会について 

会 長：最後に議題３、社会福祉法人地域協議会について、事務局の方から説明をお願い

いたします。 

事務局：（資料５に基づき、協議会の内容及び協議会委員を地域福祉推進委員会委員が兼ね

ることなどについて説明。） 

会 長：現状、福生では協議会の開催がなさそうとのことですが、近隣の状況などはいか

がでしょうか。 

事務局：この地域協議会については、当初、国からは各地域に必置という形で来ていまし

たが、なかなか設置が進まない状況にありまして、福生は都内では比較的早い段

階で設置をさせていただきました。 

近隣の状況ですが、社会福祉法人が多いこともあり、直近では青梅市の法人で１

年前に社会福祉充実残額が出ております。ただ、その時は協議会未設置だったの

で、地域の民生委員さんの会議体に協力をお願いし、地域に還元する方法に対し

て意見を伏したというようなことがございました。東京都については、管轄する

法人からの案件の有無に関わらず、色々な情報提供の場として協議会を開催して

いると聞いております。 

今後、福生市においても、運用の仕方など、皆さんから色々と御意見をいただき

ながら考えていきたいと思っております。 

会 長：地域協議会を経て決められたかどうかわかりませんが、私が関わっている羽村市

で保育園を運営する社会福祉法人からお聞きした話では、公益的な事業として、

駅前の空きスペースを借りて、保育のいろんな相談を行ったとお聞ききしました。

その後、高齢者や障害者のバリアフリーの相談や、そういう方でも食事ができる

飲食店の紹介など、様々な取組みが展開されていったようです。 

一度見学に行こうかと思っていますが、そんな事業の展開が福生市内でもしてい

ただけると、私も含め色々な人に取ってありがたいのかなと思いました。 

 

８ その他 

部 長：萬沢会長、議事の進行ありがとうございました。 

次に、次第８、その他でございます。委員の皆様から何かございますでしょうか。
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なければ事務局より数点御案内を申し上げます。 

事務局：（委員報酬と次回の開催予定[７月29日（月）午後１時30分、会場は福生市役所第

２棟４階第１委員会室]について説明。） 

 

９ 閉会 

部 長：よろしいでしょうか。ないようですので、以上をもちまして第１回福生市地域福

祉推進委員会を終了させていただきます。皆様、長時間にわたりましてありがと

うございました。 

 

 （午後２時 50分 閉会）  


